
宜蘭縣水環境改善空間發展藍圖規劃
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宜蘭縣政府水工科游政勳技士
顧問團：歐陽慧濤、康芳銘、謝
宏仁、陳永松
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玥、許予瑄
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性    質 □訪談 □工作坊 □研討會 □座談會 ■其他：顧問團會議

會議記錄

一、 總體意見
1. 計畫團隊指認的溪南地區三個短期行動方案原則可行，端視宜蘭縣

政府如何採擷；惟未來須補足前面的程序，如符合全縣盤點分析評
估的規劃選點邏輯，及辦理說明會等公民參與措施等。（歐陽慧
濤、康芳銘）

2. 肯定計畫團隊提出宜蘭水環境提案核心為「由在地人支持的水環境
推動，回應人的需求」概念，地方量能亦應為短期亮點提案的重要
參考依據，建議考慮在地經常性運用環境的團體，而不僅限於環保
團體。（康芳銘、謝宏仁）

3. 未來召開顧問團會議，建議納入提案相關公民參與成果與說明。
（康芳銘）

4. 顧問團所提及之溪南或其他地區具水環境提案潛力的點位，請計畫
團隊查訪評估後，酌予納入宜蘭藍圖水環境短期或中長期提案。
（歐陽慧濤、康芳銘、謝宏仁）

二、 溪南地區各短期行動方案顧問意見
1. 羅東親水大綠廊總體營造計畫－北成圳生態修復及生活廊道

(1) 陳永松：羅東人口比較聚集，北成圳跟在地有很好的連結。
(2) 康芳銘：建議邀請北成圳附近天主教蘭陽青年會辦理工作坊。

2. 羅東親水大綠廊總體營造計畫－五結排水生態河廊（五結國小段）
(1) 康芳銘：五結教會過去幾十年都在做環境教育，也一直有想要

跟五結國小對話，建議可以拜訪。
(2) 謝宏仁：對我而言這一段排水不處理水質而直接看週邊串聯好

像不太夠，但是水質本來就是更大尺度的議題，在小尺度計畫
裡處理成效不大，故沒有也理所當然。

3. 丸山地區水環境總體營造－公埔圳及舊寮溪整合計畫
(1) 陳永松：舊寮溪有一大段是伏流段，平常是看不到水的。這裡

水環境景觀豐富，可以看到河川源頭、瀑布以下的景觀，雖然
若規劃校外教學只能選取特殊時間點而非常態性可觀看對照，
但如果包括公埔圳跟舊寮溪，有機會發展為水環境的博物館。

(2) 陳永松：丸山遺址的遷移或現地保留地方上意見分歧，推動計
畫亦須考慮這樣的面向。

(3) 謝宏仁：新舊寮溪過往投資很多，但有些公共設施疏於維管，
是否可以藉本次提案重新投入串聯使其精彩。惟本區人還沒有
到位，或許用計畫投入反向吸引人群，使其條件完備。


